
読者のみなさんのページです。
21ページに掲載している広報ク
イズの答えと一緒に、気ままな
ひとこと、ちょっと言いたいひ
とことを、お待ちしています。

月　刊

４月25日、戸島町内会(河辺)と市が協働で戸島地区のクリーン
アップを行いました。市では、市民・事業者と連携して不法投棄の
継続的な防止策に取り組むため、同地区を不法投棄ゼロモデル地区
に選定。地域のみなさんと一体となって不法投棄撲滅をめざします。
自転車やトタン、タイヤなど予想以上のごみに、町内会のみなさ

んも驚きと怒りを隠せない様子。町内会長の加賀谷芳春さんは「長
年、不法投棄には困っていました。市と情報を共有しながら活動
を続け、不法投棄撲滅の一助になればと思います。また、散歩の
ついでにパトロールするなど、地域の１人ひとりが関心を持って
不法投棄の防止に努めていきたいですね」と話します。不法投棄が
ないきれいな街。みなさんのご協力をお願いします。

読
者
の
伝
言
板

不法投棄ゼロモデル地区：戸島町内会が清掃活動

●
近
く
に
い
る
孫
が
一
年
生
に
な

り
、
友
だ
ち
や
学
校
の
話
を
し
て

く
れ
ま
し
た
。「
給
食
は
と
て
も
お

い
し
く
全
部
食
べ
た
よ
！
」
と
得

意
げ
な
顔
。「
良
か
っ
た
ね
」
と
手

と
手
を
合
わ
せ
パ
ッ
チ
ン
バ
イ
バ

イ
。
と
て
も
幸
せ
で
か
わ
い
い
と

思
っ
た
ひ
と
と
き
で
し
た(

田
沢

美
芳
さ
ん
　
72
歳
・
将
軍
野)

●
黄
色
い
帽
子
に
大
き
な
ラ
ン
ド

セ
ル
姿
の
か
わ
い
ら
し
い
新
一
年

生
を
見
か
け
る
と
、
春
の
訪
れ
を

感
じ
、
ま
た
一
年
頑
張
ろ
う
と
新

鮮
な
気
持
ち
に
な
り
ま
す(
チ
ャ

ッ
ピ
ー
さ
ん
　
39
歳
・
旭
南)

●
広
報
あ
き
た
４
月
16
日
号
の

「
災
害
に
備
え
た
地
域
づ
く
り
」

の
記
事
を
読
み
ま
し
た
。
災
害
は

備
え
が
あ
る
か
な
い
か
で
被
害
が

決
ま
り
ま
す
。
世
界
的
に
見
て
も

地
震
な
ど
の
大
き
な
災
害
が
発
生

し
て
お
り
、
対
岸
の
火
事
で
は
い

ら
れ
ま
せ
ん(

セ
カ
ン
ド
ラ
イ
フ

さ
ん
　
65
歳
・
飯
島)

●
防
災
ネ
ッ
ト
と
ま
も
る
っ
子
メ

ー
ル
に
早
速
登
録
し
ま
し
た
。
い

ち
早
く
情
報
が
届
く
の
で
安
心
で

す
ね(

ま
め
し
ば
さ
ん
　
36
歳
・

将
軍
野)

●
慢
性
的
な
運
動
不
足
解
消
の
た

め
、
１
日
１
万
歩
を
目
標
に
で
き

る
だ
け
体
を
動
か
す
こ
と
を
心
が

け
て
い
ま
す
。
昨
年
度
は
目
標
を

ク
リ
ア
し
ま
し
た
の
で
、
今
年
度

は
１
割
ア
ッ
プ
を
目
標
に
頑
張
り

た
い
と
思
い
ま
す(

タ
カ
タ
カ
さ

ん
　
58
歳
・
八
橋)

●
引
き
出
し
の
中
を
整
理
し
て
い

た
ら
、
何
の
花
か
分
か
ら
な
い
種

が
出
て
き
た
の
で
植
え
て
み
ま
し

た
。
何
の
花
が
咲
く
か
楽
し
み
で

す(

め
ぐ
み
さ
ん
　
36
歳
・
旭
南)

●
市
民
リ
ポ
ー
タ
ー
の
か
た
が
た

を
テ
レ
ビ
で
よ
く
拝
見
し
ま
す
が

み
な
さ
ん
上
手
で
す
よ
ね(

佐
藤

留
美
子
さ
ん
　
41
歳
・
金
足)

●
セ
リ
オ
ン
が
道
の
駅
と
し
て
７

月
に
オ
ー
プ
ン
し
ま
す
。
中
央
高

校
の
近
所
に
住
ん
で
い
る
の
で
す

が
、
他
県
か
ら
遠
征
に
来
て
い
た

バ
ス
の
運
転
手
さ
ん
に
「
お
土
産

は
ど
こ
で
売
っ
て
い
る
の
？
」
と

聞
か
れ
戸
惑
っ
た
こ
と
が
あ
り
ま

す
。
こ
れ
か
ら
は
安
心
し
て
「
セ

リ
オ
ン
」
と
答
え
ら
れ
ま
す(
武

石
る
り
子
さ
ん
　
52
歳
・
将
軍
野)

●
駅
前
の
開
発
に
つ
い
て
お
願
い

が
あ
り
ま
す
。
私
は
ま
だ
小
さ
い

子
ど
も
が
い
る
の
で
す
が
、
な
か

な
か
駅
前
に
は
行
き
に
く
い
な
と

不法投棄は絶対に許しません！

不法投棄は絶対にしない・させない・許さない！

このほか２㌧トラックで数回分の
ごみを清掃しました
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おしゃべりかわらばん

思
い
ま
す
。
レ
ン
タ
ル
の
ベ
ビ
ー

カ
ー
や
、
子
供
服
・
子
ど
も
用
品

の
お
店
、
レ
ス
ト
ラ
ン
や
デ
パ
ー

ト
の
授
乳
コ
ー
ナ
ー
が
充
実
し
て

る
と
行
き
や
す
い
で
す
。
話
合
い

の
場
に
い
ろ
ん
な
年
齢
の
か
た
を

入
れ
て
ほ
し
い
で
す(

保
坂
誠
子

さ
ん
　
30
歳
・
飯
島)

●
来
年
６
月
か
ら
義
務
化
さ
れ
る

住
宅
用
火
災
警
報
器
の
設
置
、
７

月
か
ら
始
ま
る
テ
レ
ビ
の
地
上
デ

ジ
タ
ル
化
。
わ
が
家
も
よ
う
や
く

２
件
と
も
設
置
終
了
。
液
晶
テ
レ

ビ
の
鮮
明
な
画
像
に
「
き
れ
い
だ

な
あ
」
の
連
発
。
朝
か
ら
ず
っ
と

テ
レ
ビ
が
つ
き
っ
ぱ
な
し
…(Y
,M

さ
ん
　
64
歳
・
土
崎)

係から
ひとこと４

月
か
ら
市
政
テ
レ
ビ
番
組
の
制
作
を

担
当
し
て
い
ま
す
。
ビ
デ
オ
カ
メ
ラ
や
編
集

機
の
使
い
方
な
ど
、
ま
だ
ま
だ
わ
か
ら
な
い

こ
と
が
多
く
悪
戦
苦
闘
の
毎
日
で
す
。

さ
て
、
私
の
大
好
物
は
ラ
ー
メ
ン
。
先

日
、〝
ラ
ー
メ
ン
の
神
様〝
と
言
わ
れ
て
い
る

人
が
こ
ん
な
こ
と
を
言
っ
て
い
ま
し
た
。

「
自
分
が
作
っ
た
ラ
ー
メ
ン
に
自
信
が
な
か

っ
た
ら
お
客
さ
ん
に
は
出
さ
な
い
ほ
う
が

い
い
」。
ジ
ャ
ン
ル
は
違
え
ど
、
同
じ〝
も

の
づ
く
り〝
を
す
る
職
人
の
言
葉
と
し
て
重

み
が
あ
り
ま
す
。
私
も
早

く
て
う
ま
い
「
映
像
」
を

み
な
さ
ん
に
お
届
け
で
き

る
よ
う
精
進
す
る
の
み
で

す
。(

伊
藤)

不法投棄をなくそう！

戸島地区の不法
投棄クリーンア
ップに参加した
岡部洋一さん
(戸島町内会)

不法投棄がこんなにひど
いとは思いませんでした。
トタン、自転車、タイヤな
ど、予想以上です。戸島町
内会は、みなさん環境に対
する意識が強く、これから
も協力して不法投棄をなく
していきたいと思います。

４月26日、千秋亭で第１回「元気な秋田市を創る
観光時事放談」が行われました。民間企業のかたと
市長が市の観光について意見交換を行いました

市政テレビ番組
の市民リポータ
ーを務める雄鹿
賢哉さん(秋田大
学３年)

楽しくリポート！
一昨年、昨年とリポーター

をやってみて、世界で活躍し
ている秋田の企業や秋田の歴
史なども知ることができ勉強
になりました。今年も番組を
自分で企画するなど、みなさ
んに楽しく見てもらえるリポ
ートをしたいです。

元気に帰ってきてね

添川でのサケ稚
魚放流に参加し
た大川明日海さ
ん(保戸野小３
年)と裕蔵くん

バケツに入れて川に放流
したサケの赤ちゃんたちは、
元気いっぱいでかわいかっ
たです。みんな大きくなっ
て無事に海から添川に帰っ
てきてほしいです。大きく
なったお魚も見てみたいな
(明日海さん)。

千秋公園さくら
まつりに来てい
た津戸初芽(はじ
め)ちゃん(２歳)
と絢子さん(千秋)

大好きな公園です
近所の桜が満開だったの

で千秋公園は？ と思い来て
みました。まだちょっと早
かったですね。あと１週
間？ その時また来ます！ 千
秋公園は散歩などでよく来
ます。広いし、子どもも遊
べるし、大好きな公園です。

広報あきた 平成22年５月21日号05

旭川南町にある国

指定名勝「旧秋田藩

主佐竹氏別邸(如斯亭)庭園」が市へ寄贈されました。寄

贈してくれたのは、丸野内梓
あずさ

さん(神奈川県)、丸野内

棣
とおる

さん(愛知県)、丸野内駿
たかし

さん(秋田市)、中村夏雄さん

(東京都)の４人です。如斯亭庭園は旧秋田藩主佐竹氏の

ものとして現存する唯一の庭園で、東北地方の大名庭

園や庭園文化を知る上で学術上・芸術上の価値が高い

庭園です。市では貴重な財産として継承していきます。

４月14日、４人を代表して丸野内駿
さん、中村夏雄さん(代理：丸野内胡桃
さん)に感謝状をお贈りしました。

如斯亭庭園が
寄贈されました

JFL公式戦ブラ
ウブリッツ秋田
対HondaFCを
観戦した池田優
子さん(豊岩)

これからも応援します
息子がサッカーに興味が

あり、今日は家族みんなで
見に来ました。攻守の切り
替えが早く、目が離せなく
て興奮しました。ブラウブ
リッツがたくさん点を入れ
て(５対０)、さらに興奮。ま
た応援しに来たいですね。


